

ORNAPREN

ORGANIZACION NACIONAL DE LA PRENSA

COMPANIA 1555, EDIFICIO 422 DEP. 598

FONO STGO.

Renunció Enrique Krauss: lo reemplazará Carlos Figueroa

7719-1

El Gobierno aceptó la renuncia del Ministro de Economía, Enrique Krauss, y en su reemplazo será designado Carlos Figueroa, actual Subsecretario de Agricultura. De acuerdo a la versión oficial, Krauss deja el Ministerio para hacerse cargo de la campaña presidencial de Radomiro Tomic. Sin embargo, la dimisión del Ministro también está relacionada con el fracaso del programa antiinflacionario que había sido esbozado por Krauss y su equipo de asesores.

Carlos Figueroa jurará mañana, a las 12 horas, como nuevo Ministro de Economía, y el lunes se hará cargo del Ministerio. Figueroa ha figurado en varias ocasiones como candidato a dirigir el sector económico, y ha trabajado en estrecho contacto con los funcionarios de ese Ministerio, especial-

mente cuando se fijaban precios a los productos agrícolas.

Enrique Krauss negó terminantemente, hace dos días, que se propusiera renunciar, pero la noticia adelantada por ULTIMA HORA en su oportunidad era totalmente efectiva.

La renuncia le fue aceptada esta mañana a Krauss.

Enrique Krauss ofreció al mediodía una conferencia de prensa para despedirse de los periodistas del sector económico, y señaló que "se va muy satisfecho por la labor realizada". Dijo que el índice de precios de 1969 no será superior al registrado el año pasado, y explicó que la llegada de Carlos Figueroa no modificará la política económica seguida hasta el momento.

www.archivo.cl

Renunció Krauss:

CARLOS FIGUEROA JURA HOY COMO MINISTRO DE ECONOMIA

El Presidente de la República aceptó ayer la renuncia del Ministro de Economía, Enrique Krauss, quien después de permanecer 11 meses en el cargo asumirá la dirección de la campaña presidencial de Radomiro Tomic. Simultáneamente, el Consejo del Partido Demócrata Cristiano aprobó el nombramiento de Carlos Figueroa Serrano, actual Subsecretario de Agricultura, como sucesor de Krauss.

El nuevo Ministro de Economía (sexto de la Administración del Presidente Frei), prestará juramento hoy a las 12 horas en una ceremonia en la Moneda. Asumirá sus funciones el lunes próximo,

cuando Enrique Krauss le haga entrega oficial del cargo en el Ministerio.

Interrogado acerca de si asesorará a Carlos Figueroa durante algún tiempo para la aplicación del plan contra la inflación, Krauss dijo a los reporteros: "La inflación, ya lo he dicho antes, es un problema común a todos, al Gobierno y al país. Ahora bien, Carlos Figueroa ha colaborado siempre con este Ministerio en los problemas de abastecimiento, es miembro del Comité Económico y está incorporado a estas actividades".

Luego, consultado sobre el porcentaje final de inflación para 1969, el Ministro Krauss

estimó que será muy parecido al registrado el año pasado. "Creo que llegaremos a un 28 ó 29 por ciento de inflación a fines de año", replicó el Secretario de Estado.

PREOCUPADO

Mientras Enrique Krauss declaraba que se dedicará a organizar la campaña presidencial de Tomic, el futuro Ministro de Economía, Carlos Figueroa, señalaba a los periodistas: "Creo que me aguarda una difícil tarea en las nuevas funciones que debo asumir mañana".

Al comienzo, Figueroa se mostró reacio a formular declaraciones. Esto fue in-

terpretado como un signo de preocupación que embarga al nuevo titular de Economía por la sorpresiva noticia del nombramiento. Incluso dijo: "En las próximas horas aún pueden ocurrir muchas cosas, razón por la cual desearía que la conversación que me proponen los periodistas se postergara".

Reiteró Figueroa que las tareas que afrontará en el Ministerio de Economía son en extremo difíciles y complejas. Sin embargo, "es por esa misma causa, agregó, que he querido aceptar el ofrecimiento del Presidente de la República y del Partido "Demócrata Cristiano".

El flamante Secretario de Estado tenía proyectado iniciar una visita por Europa, acompañado de sus familiares, a partir de la semana próxima, aprovechando su feriado legal. Confesó que desde hace tres años no tiene vacaciones y que con lo ocurrido ahora otra vez deberá postergarlas, al menos teóricamente, hasta después de noviembre de 1970.

Asimismo, expresó que redoblará sus esfuerzos para acelerar los esfuerzos de contención del proceso inflacionario. Explicó que tratará de dar una orientación diferente al Ministerio de Economía, "porque, dijo, situarlo sólo en funciones destinadas al control de precios es altamente peligroso".

Carlos Figueroa aseguró que la inflación en el país es perfectamente controlable. "Creo, manifestó, que la inflación se puede controlar perfectamente, de modo que el país pueda lograr sus metas de desarrollo económico".

www.archivopatrimonio.cl



Carlos Figueroa

Enrique Krauss

Carlos Figueroa Asume Ministerio de Economía

El Ministro de Economía, Enrique Krauss, informó oficialmente ayer que el Presidente de la República había aceptado la renuncia a su cargo, el que será ocupado por Carlos Figueroa, Subsecretario de Agricultura. La renuncia de Krauss se conocía desde hace días, pese a que sistemáticamente al ser consultado se limitaba a señalar: "No hay nada concreto aún".

Carlos Figueroa Serrano jurará como Ministro de Economía, Fomento y Reconstrucción hoy a mediodía en La Moneda, pero sus nuevas funciones las asumirá a las 17.30 horas del próximo lunes.

Tan pronto como Enrique Krauss —abogado de 37 años— deje la cartera de Economía,

pasará a organizar la campaña presidencial de Radomiro Tomić, el abanderado del Partido Demócrata Cristiano para 1970, Krauss ha desempeñado esta Secretaría de Estado desde el 2 de octubre de 1968. Antes, y durante dos años, fue Subsecretario del Ministerio del Interior.

Figueroa Serrano pasará a ser el sexto Ministro de Economía que ha tenido el Gobierno de Eduardo Frei. Antes, lo fueron Domingo Santa María, Edmundo Pérez Zujovic, Juan de Dios Carmona, Andrés Zaldívar y Enrique Krauss, quien de hecho entrega sus funciones el próximo lunes. La designación de Figueroa fue aceptada por el Consejo del PDC, entidad que según Krauss ayer le dio oficialmente el pase.

Carlos Figueroa Jura hoy Como Ministro de Economía



CARLOS FIGUEROA:
nuevo Ministro de Economía.

CARLOS FIGUEROA, que se desempeñaba desde el 10 de julio de 1967 como Subsecretario de Agricultura, jura hoy al mediodía como el sexto Ministro de Economía del Presidente Frei.

Con anterioridad habían ocupado el mismo cargo el actual Embajador de Chile en los Estados Unidos, Domingo Santa María; Edmundo Pérez Zujovic, Juan de Dios Carmona, Andrés Zaldívar y Enrique Krauss.

Figueroa es además el quinto Subsecretario de Estado que es ascendido a la calidad de Ministro por el Presidente Frei.

Los anteriores fueron Juan Hamilton, Enrique Krauss, Andrés Zaldívar, actual Ministro de Economía, y Patricio Rojas, actual titular del Interior.

CAMPAÑA ANTI-INFLACIONARIA

Carlos Figueroa, 39 años, abogado, casado, siete hijos, dijo que la designación con la que lo honra el Presidente de la República era una distinción inmerecida y que sobrevaloraba los modestos servicios que pudiera haber prestado como Subsecretario de Agricultura.

"Acepté, dijo, pasando por sobre mis muy humildes virtudes, porque entiendo que nadie puede rehusar su concurso, cuando este concurso es requerido para una tarea que está en la esencia de la causa que uno abraza. Reconozco que Economía es uno de los Ministerios más difíciles e ingratos. Pero estas mismas dificultades envuelven un desafío y un incentivo que obligan a un hombre a redoblar sus esfuerzos, su dedicación y su trabajo.

"La designación — indicó — me tomó desprevenido. Nunca me he hecho crespos ministeriales, a pesar que la prensa siempre me estaba achacando algún Ministerio".

Consultado sobre su futura labor en Economía no quiso responder hasta no jurar como Ministro y con papeles en la mano. Sin embargo, señaló que su principal preocupación en las actuales circunstancias sería la de continuar en la agresiva y desidida campaña antiinflacionaria del gobierno.

"Estaba arreglando las maletas para partir de vacaciones luego de tres años de trabajo, y ahora con la designación tendré que deshacerlas", dijo jovialmente el nuevo Ministro de Economía.

ENRIQUE KRAUSS

El Ministro saliente, Enrique Krauss admitió que, efectivamente, dejaba las tareas de Gobierno atendiendo un llamado de su amigo Radomiro Tomic que le pedía su colaboración en la organización de los trabajos de la campaña. Krauss dijo que estuvo llano a hacerlo, pero que, como era natural, la oportunidad de la decisión quedó en manos del Presidente de la República.

Explicó que su sucesor, Carlos Figueroa, colaboró siempre con el Ministerio a su cargo y estuvo incorporado a todos los problemas de abastecimiento; además es miembro del Comité Económico.

Dijo que estimaba que el alza del costo de la vida será igual al del año pasado, es decir, de un 28 a un 29 por ciento, y que el plan contra la inflación ha aminorado en parte el proceso porque fue formulada sin intenciones de detener bruscamente la inflación.

"No seré el Generalísimo de la campaña presidencial de Radomiro Tomic — señaló más adelante — agregando que no realizará actividades políticas, ya que la conducción de la campaña le correspondía al partido. Añadió que sólo se dedicará a organizar y a mantenerse en contacto con el Consejo para ver sus decisiones. "Hasta el momento — dijo — no veo ningún adversario para Tomic".

Como lo más positivo de su labor desde que asumió el cargo el 2 de octubre de 1968, calificó el trabajo efectuado por el Servicio de Cooperación Técnica en favor de la pequeña y mediana industria y los nuevos tipos de empresas.

Como lo más negativo señaló las críticas injustas que se le formularon sin fundamentos.

TEXTILES SUBIERON EN UN 35%

MA-1

KRAUSS ENTREGA LAS

ALZAS A FIGUEROA

EN un 35 por ciento subieron ayer los géneros de primavera, justo cuando renunciaba a su cargo el Ministro Enrique Krauss y se anunciaba su reemplazo —en la Cartera de alzas— del Subsecretario de Agricultura, Carlos Figueroa. Este es el sexto Ministro de Economía, Fomento y Reconstrucción del Presidente Frei, quien prometió terminar con la inflación. Sus antecesores fueron: Domingo Santa María (director gerente de Sigdo Koppers), Edmundo Pérez Zujovic (empresario pesquero y de la construcción); Juan de Dios Carmona, Andrés Zaldívar, y por supuesto Krauss.

Figueroa jurará hoy al mediodía. Krauss le entregará el Ministerio de las alzas el lunes con un "champagnazo", y luego se irá a "organizar" la campaña presidencial de Radomiro Tomic.

La designación de Figueroa es un triunfo del Ministro de Hacienda, Andrés Zaldívar, y una derrota para Hernán Lacalle, Subsecretario de Economía y Alfonso An-

sieta, ex diputado por Valparaíso, los otros postulantes al cargo.

En poco más de once meses de permanencia en el puesto el Ministro de Economía, Krauss, se ganó muy bien el título de Ministro de las Alzas, como lo conocía el pueblo. Prácticamente no dejó alza de precio que no decretó, aunque él dice que hizo un gran esfuerzo por contenerlas.

Hablando con los periodistas dijo que la designación de Figueroa no variaría la "política" económica; que la inflación llegaría a un 29 por ciento, más o menos, a fines de año; dio a las alzas un carácter fatalista al señalar que ellas eran consecuencia de un proceso económico, que el no otorgarlas podría acarrear la paralización de algunas empresas, despidos de personal, etc.; expresó que en muchos casos eran los propios trabajadores (1) los que pedían alzas de precio (utilizados por las empresas).

La oja de alzas que Krauss firmó de su puño y letra (y varias más que dejó en barbecho para su sucesor), llevan el Índice del Cos-

to de la Vida a un 24,5 por ciento en los primeros siete meses. El lunes, cuando le entregue el cargo a Figueroa, este índice habrá superado el 25 por ciento. Esto significa que el sueldo vital ha perdido más de un cuarto de su valor adquisitivo.

ALZAS DE KRAUSS

La interminable lista de las alzas firmadas por Krauss hacen imposible publicarlas. Sólo daremos las más importantes: trigo, 36,7%; harina, 38,5%; leche tapa blanca 25%; leche tapa roja 30,9%; mantequilla, 31%; cerveza, 29%; papeles 25%; pizarreño, 25%; fosforos, 50%; locomoción colectiva, 52,1%. Además en el año ha otorgado dos alzas al cemento, al arroz y a los televisores. El pan subió en un 25% durante su mandato.

La carne ha subido en más de un 43% en lo que va corrido del año; y el azúcar más de un 32,3%.

Con su designación de "organizador" (rechaza el título de generalísimo) de la campaña de Tomic, Krauss buscó una buena salida para ocultar el fracaso de su gestión en el Ministerio de Economía.

LOS GENEROS

El maravilloso colorido de los géneros de primavera —sobre todo para damas— ocultan un poco la tragedia de sus altos precios.

El alza —reconocida por dirigentes del Instituto Textil— alcanza a un 35%. Los empresarios Yarur, Sumar, Hirmas, y otros, justifican esta fuerte alza en la desvalorización del escudo (78% desde el primero de enero de 1968 a la fecha), y al hecho de que casi todas las materias primas deban importarse.

En un recorrido por el centro de Santiago EL SIGLO pudo comprobar ayer los siguientes precios:

Lanilla, de 140 cms. de ancho cuesta de E° 59 a E° 165; Seda natural, de 90 cms. de ancho, de E° 85 a E° 99; Polycron, de 140 cms. de ancho, de E° 32 a E° 68; Duchesse, a E° 17; Raffia, a E° 30; Percala, a E° 6.50.

Como se ve las esposas e hijas de los obreros tendrán que dejar de comer para poder adquirir siquiera una tela de duchesse para un vestido, aunque lo más probable es que sigan vistiendo la modesta percala de 6,50 escudos el metro.

Como siempre, Krauss dijo ayer que no existía alza del precio de los textiles.

www.archivo.cl

GLO
1968



Al mediodía de ayer prestó juramento como Ministro de Economía, Fomento y Reconstrucción, el ex Subsecretario de Agricultura, Carlos Figueroa. El juramento de rigor fue tomado por el Presidente Frei ante la presencia de todos los integrantes de su Gabinete. En el grabado, el nuevo Secretario de Estado aparece acosado por los periodistas una vez terminada la ceremonia.